

30 DE ABRIL DE 2024.

DIPUTADO RAÚL EDUARDO BONIFAZ MOEDANO, DEL PARTIDO MORENA.

ASUNTOS GENERALES:

TEMA: “CHIAPAS, CAMPAÑAS ELECTORALES APEGADAS A DERECHO”.

Gracias compañeras integrantes de la mesa directiva, compañeras y compañeros diputados, al pueblo de Chiapas, a quienes nos siguen por el canal del congreso y en las diversas plataformas digitales, a las y los medios de comunicación que están aquí, amigas y amigos todos.

Me sumo a la felicitación a las niñas y a los niños de Chiapas y de México y recordarles que hoy precisamente... 100 años de haberse creado el “Día del Niño”, fue en 1924, cuando por primera vez, se dio un reconocimiento a nuestras niñas y niños.

Amigas y amigos diputados, todo camina bien para que en Chiapas las y los Chiapanecos vayamos a las urnas y elijamos a nuestros gobernantes y legisladores el próximo domingo 02 de junio, hoy de acuerdo a la Ley Electoral, inician las campañas para diputaciones y ayuntamientos. Sin duda, son las que más apasionan y mueven a las y los ciudadanos porque son las más cercanas a su diario vivir, a lo que sucede en su primer espacio de convivencia, y es en donde se encuentra el núcleo familiar.

Vamos a elegir a la próxima Presidenta de México, al Gobernador de Chiapas, a 3 Senadores, a 13 Diputadas y Diputados Federales, a 40 Diputadas y Diputados al Congreso Local, a 123 Presidentas y Presidentes Municipales, 123 Sindicas o Síndicos y a 875 Regidurías.

Da inicio el proceso electoral en lo local, y un aspecto relevante es que se garantiza la continuidad con normalidad en la realización de elecciones en Chiapas, asunto

que es requisito para la democracia, que se efectúen de manera transparente y sin fraude.

No tengo duda de que la elección se dará y las campañas también en un ambiente de paz, de libertad y de democracia, y en donde los medios de comunicación, sin duda, van a fortalecer su libertad plena para desenvolverse e informar a la sociedad.

La política, la política es competencia y todos los partidos deben seguir la misma práctica. La democracia avanza con la competencia interna y la que se da entre las propuestas políticas.

Lo deseable, y así estoy seguro que debe ser, lo deseable será que la competencia sea no solamente sea de adjetivos, que no sea de adjetivos sino de propuestas, sino de proyectos, que sean las mejores propuestas, los mejores proyectos, las que nos motiven a la ciudadanía. La convocatoria luego entonces desde esta tribuna es que sean las mejores propuestas las que motiven al voto ciudadano.

Las y los aspirantes a puestos de elección popular deben mostrar su personalidad, sus proyectos y sobre todo, lo que saben hacer. Queda esta idea como una aspiración a que se considere en el futuro. La política, la política es competencia y el momento electoral, nos obliga a reflexionar, y permítanme hacer un recordatorio amigas y amigos diputados: "Nunca más una elección con fraude", fue la propuesta que hizo el Presidente Andrés Manuel López Obrador, al iniciar su gobierno en 2018, y el presidente promovió ante el Congreso de la Unión, convertir en delito grave el uso de recursos públicos para apoyar a candidatos o fuerzas partidistas.

El proceso electoral que culminará en una de sus fases el próximo 2 de junio, con la emisión del voto ciudadano, ha presentado diversidad de acontecimientos dignos de ser analizados y que no dejan de ser de la atención de este congreso, porque para ello, tiene que ver mucho para el futuro de la política en México, en Chiapas y de la democracia.

Como representante popular, es mi obligación expresar que observamos las versiones de que el presidente López Obrador, interviene en las elecciones con sus opiniones y reflexiones que diariamente hace en las conferencias "mañaneras", al salir al frente de críticas y opiniones de mala fe, de quienes estuvieron en gobiernos anteriores en posiciones de privilegio que les generaron, con frecuencia, grandes cantidades de dinero que fueron a parar a sus bolsillos.

Estos personajes están ubicados, también, en distintos medios de comunicación televisiva, de radio y en periódicos que anteriormente recibían apoyos por los gastos de propaganda que realizaban los ex-presidentes, buscando obtener una imagen favorable de su persona ante la ciudadanía.

Y hay otras organizaciones y personajes que son financiados desde el exterior para desestabilizar al Gobierno Mexicano. Ello, ello se confronta con nuevas ideas e ideales de ver el futuro.

Y es ahí, amigas y amigos diputados, donde debemos valorar la participación del presidente Andrés Manuel López Obrador, no se trata de una actitud del presidente por influir en resultados, sino una vocación de una persona que lleva toda, toda su vida luchando por los más altos valores de la nación como el que los representantes populares no lleguen a sus cargos por robarse los votos, eso flagela y disminuye capacidades de desarrollo político.

Por eso, gran parte de las y los mexicanos, las y los chiapanecos, vemos con especial aprecio el gesto presidencial de luchar contra el fraude electoral en todas sus formas y neutralizar a los grupos golpistas de la derecha conservadora mexicana que en su afán de mantenerse en el poder reciben financiamiento del exterior para obstruir la buena marcha del país.

Desde esta tribuna desde Chiapas, les comento, les digo que no lo van a lograr.

El Presidente López Obrador impulsa cambios, algunos actores políticos perciben esto como una oportunidad de disminuir la influencia del presidente, discurso opositor es planteado como miedo de llegar a formatos como el cubano o el venezolano, y esta propaganda también tiene contrapesos y contraposiciones, los

resultados del presidente López Obrador, están a la vista en todo el país y principalmente en Chiapas, estos resultados sin duda, son históricos el Presidente López Obrador, a estos grupos les ha sugerido formar un bloque conservador y se le respeta como manifestantes, y con absoluta libertad a expresarse, los partidos de oposición se reagruparon y buscaron alianzas y coaliciones entre ellos, que no les funcionaron y no les van a funcionar, y creyeron que promover un movimiento anti AMLO, les beneficiaría en sus estrategias y tampoco lo consiguieron, y no lo van a conseguir.

Amigas y amigos diputados a 200 años de la Federación de Chiapas a México, el próximo 14 de septiembre, será el Bicentenario y el Estado de Chiapas, sin duda, hoy reúne todas las condiciones para ser un referente de desarrollo democrático apegado a derecho, el abandono, el colonialismo interno y la marginación nos marcó desde tiempos muy lejanos, fuimos un territorio de conquistas de tributarios y de extracción de recursos de manera discrecional con mucha frecuencia con las violencias respectivas, el gobierno actual el de Andrés Manuel López Obrador, percibió esa historia y esas circunstancias ya desde los días de campaña de 2018, el ahora presidente de la república, hizo saber a las y a los chiapanecos que Chiapas, requería de un tratamiento especial por parte del nuevo gobierno y de las instituciones vigentes, así, así lo hizo desde el primer momento de su mandato el Presidente López Obrador con Chiapas, y señalaba López Obrador, sencillamente la relación de la federación con Chiapas no podía continuar, no puede continuar como estaba y AMLO, AMLO lo cambió, AMLO lo ha cambiado, en el sexenio actual las inversiones de la federación se han dado en cifras sin precedentes, Chiapas recibe más de la décima parte de las inversiones totales del país, para los programas sociales, Chiapas está presente en las preocupaciones y en las acciones del gobierno nacional de todos los días, la importancia estratégica de Chiapas, se va a fortalecer y será sin duda un detonador en el futuro por esa por esas razones la gran mayoría de las y los chiapanecos apoyamos al proyecto del Presidente Andrés Manuel López Obrador, porque se trata de acciones y programas concretos, perceptibles para las mujeres y hombres de este gran territorio de la nación.

Concluyo compañeras y compañeros diputados, repitiendo que los chiapanecos y las chiapanecas, queremos seguir siendo tratados con dignidad como lo ha hecho el Presidente Andrés Manuel López Obrador, las campañas y las elecciones en Chiapas, serán apegadas a derecho, en libertad y en democracia.

Es cuanto presidenta.